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FECHA: ENERO 30 DE 2014 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS 

 “No maté a Tito”, dijo” 

 
“Escándalos y líos, en 7 alcaldías de la entidad” 

 “Luz verde a proyecto de los parquímetros” 

 “Vigilará la SSH a farmacias para prevenir la automedicación” 

 
“Sin riesgo por autodefensas” 

 
“¡Torturan a reos!” 

 
“Bosques de Hidalgo serán “videovigilados” 

 
“DEUDA ES INVERSIÓN: ELORDUY” 

 
“Ni persecuciones ni despido a burócratas” 

 
“PRD propone mayor dosis de mariguana” 

 
“Malgasta Pemex en planta chatarra” 

 “Peña Nieto a Fidel: Estamos comprometidos con la unidad en AL ” 

 “Cunden en el país minibandas de plagiarios: Sales” 

I N S T I T U C I O N A L 

“No se generó información” 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S 

Crónica-Renueva el PVEM cuadros en Hidalgo: Para fortalecer estructuras se renuevan las 18 coordinaciones regionales 

distritales del Partido Verde Ecologista de México (PVEM) en este año, afirmó el dirigente estatal Jorge Malo Lugo. Las 

dirigencias serán encabezadas por ex regidores, síndicos, ex alcaldes y ex candidatos que en alguna ocasión participaron en 
procesos electorales. Malo Lugo comentó que con estos movimientos al interior del PVEM habrá mayor cohesión y unidad 

partidista, que permita concretar proyectos y acciones. Además de continuar con el programa de credencialización e integrar 
al padrón de este instituto político a más de 24 mil militantes en los 84 municipios hidalguenses. Puntualizó que durante 2013 

lograron inscribir en su padrón a un promedio de 24 mil militantes, que recibieron su credencial correspondiente. Como parte 

de la agenda de trabajo se implementan cursos de capacitación a los militantes de este partido político, para que estén 
informados sobre las reformas energética y hacendaria, que aprobó el Congreso de la Unión. (Alberto Quintana, página 

05) 

I N S T I T U C I O N E S    E L E C T O R A L E S 

“No se generó información” 

  

http://www.excelsior.com.mx/nacional/2014/01/30/941120
http://www.oem.com.mx/elsoldehidalgo
http://www.criteriohidalgo.com
http://hidalgo.milenio.com/
http://www.plazajuarez.com/
http://www.sintesis.mx/hidalgo/
http://www.unomasuno.com.mx/
http://www.diarioelreloj.com.mx/
http://www.elindependientedehidalgo.com.mx/
http://www.cronicahidalgo.com/
http://www.eluniversal.com.mx/estados/
http://www.reforma.com/
http://www.excelsior.com.mx/
http://www.jornada.unam.mx/
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P L A N O        E S T A T A L 

Milenio-Número de enfermos por H1N1 es normal, dice SH: Tres de las enfermedades que más preocuparon a la 
población en 2013 fueron la influenza, la hepatitis y el VIH/SIDA. En el caso de Hidalgo, los casos de influenza suman 139 del 

tipo AH1N1 con 19 defunciones, situación que para la Secretaría de Salud estatal no representa un rebrote ya que el número 
de enfermos está dentro del rango esperado en la temporada invernal. La dependencia identificó que la mayor parte de los 

casos son en personas jóvenes, aunque eso no significa que los demás grupos estén exentos debido a que al tratarse de una 

infección respiratoria aguda cualquier persona es proclive a sufrirla. En los primeros 27 días de 2014 ya se superaron los 
casos de influenza del año pasado cuando fueron 90, con dos fallecimientos, que las autoridades sanitarias relacionan con 

complicaciones derivadas de padecimientos mórbidos de las personas. Diabetes, cáncer, VIH/SIDA y hasta obesidad son 
factores para que las defensas de quienes padecen cualquier infección respiratoria agua no sea suficiente cuando se llega 

hasta la neumonía, enfermedad que puede ser mortal. A nivel nacional, hasta ayer se registran 2 mil 214 casos de influenza 
(mil 859 del tipo AH1N1) con un saldo de 227 defunciones. Respecto a la hepatitis A, Hidalgo presume una disminución del 59 

por ciento con respecto al año pasado. Durante 2013 hubo 437 enfermos, mientras que en el periodo anterior el número de 

pacientes atendidos fue 741. Parte de este descenso se debió a que los brotes también decrecieron 47 por ciento, por lo cual 
los casos se aislaron impidiendo reproducción de la enfermedad. La hepatitis es una inflamación del hígado causada 

generalmente por una infección vírica; hay casos donde no genera síntomas notables, en otros puede acompañarse de pocos 
síntomas o de ninguno; también puede producir manifestaciones como la ictericia (coloración amarillenta de piel y ojos), orina 

oscura, fatiga intensa, náuseas, vómitos y dolor abdominal. Otro factor que la SSH considera destacada para la disminución 

fue la promoción de medidas higiénicas para el manejo de alimentos tras la proliferación del cólera en septiembre, lo cual 
elimina bacterias como la de hepatitis. La tercera enfermedad es el VIH/ SIDA. Según la Dirección General de Epidemiología 

de la Secretaría de Salud federal, hay  74 personas con el Síndrome de Inmunodeficiencia Adquirida, padecimiento que desde 
1983 se contabiliza en número de casos. Desde ese año, cuando en Estados Unidos se presentan los primeros enfermos, en 

México se contabilizan 266 mil 370 casos y en Hidalgo se han reportado en ese mismo periodo mil 947, lo que coloca a la 
entidad en el lugar 23. En principio la transmisión del virus era en mayor parte por vía sanguínea, pero desde hace algunos 

años la vía sexual es la principal causa de contagio. Las personas que viven en pareja son el grupo mayoritario. Esto indica 

que la vida marital no garantiza que alguien tenga solo una pareja sexual, y si las relaciones son sin condón se convierte en el 
mayor riesgo de contraer el padecimiento.   (Alejandro Suárez, página 06) 

NOTAS RELACIONADAS: 

Milenio-Prevención, la mejor de las  medidas vs enfermedades: (Alejandro Suárez, página 07) 
Milenio-Recibirá el sector salud 3 mil 200 mdp: (Alejandro Suárez, página 07) 

Milenio-Vigilan 4 mil escuelas de educación básica: (Gisselle Acevedo, página 07) 

Milenio-Buscan que Zempoala sea nuevo polo turístico: El gobernador Francisco Olvera Ruiz informó que la proyección 
para el municipio de Zempoala es convertirlo en un polo de desarrollo turístico, al invertir en más acciones como lo es la 

restauración del acueducto del padre Tembleque, cuya obra de ingeniería hidráulica es de las más importantes del siglo XV. 
Recordó que en lo particular, con el municipio de Zempoala, lo unen lazos familiares y afectivos, ya que en la comunidad de 

Venustiano Carranza están sus orígenes, ―pasé momentos muy especiales allí‖. Indicó que dentro de las obras inauguradas y 

en proceso de entrega se destacan la construcción del bulevar Zempoala, así como el drenaje sanitario, agua potable, 
pavimento hidráulico y la reconstrucción del acceso a la comunidad de San Cristóbal El Grande; con una inversión superior a 

los 24.5 millones de pesos. Al entregar diferentes obras y acciones en el municipio de Zempoala, el gobernador afirmó que los 
beneficios que se llevan a todas las comunidades del estado son de calidad y a la altura de las necesidades de las familias 

hidalguenses. El mandatario, acompañado de la presidenta municipal Selene Peña Ávila, de los secretarios de Gobierno, 

Desarrollo Social, así como de Obras Públicas y Ordenamiento Territorial; Fernando Moctezuma Pereda, Geraldina García 
Gordillo, Jesús Romero Quintanar, respectivamente; explicó que su compromiso desde el inicio de su administración es llevar 

obras y acciones a todos los rincones de la entidad, y en particular, a las comunidades pequeñas y alejadas. Jesús Romero 
explicó que los mayores beneficiados de estas obras son precisamente las niñas y los niños, ya que para llegar a sus 

respectivos planteles educativos, anteriormente tenían que caminar por caminos viejos y descuidados. ―Hoy, derivado de las 
instrucciones del gobernador de trabajar en favor de las familias hidalguenses, hemos logrado remodelar caminos y carreteras 

dignas para la sociedad, hechas cumpliendo con las normas en la materia, con calidad y calidez para todas y todos los 

habitantes de Zempoala‖, afirmó el funcionario estatal. En su mensaje, Selene Peña reconoció que gracias al apoyo del 
gobernador, se han desarrollado obras históricas por más de 60 millones de pesos en lo que va de su administración, gracias 

a la inversión estatal y proyectos de trascendencia como la construcción de una clínica de la Cruz Roja en la cabecera 
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municipal.  (Redacción, página 14) 

El Independiente-Destinan 24.5 mdp a obras hidráulicas en Zempoala: (Redacción, página 06) 
El Reloj-Entrega gobernador obras por más de 24.5 mdp: (Sergio Juárez, página 03) 

El Sol de Hidalgo-Impulsa gobierno estatal desarrollo de comunidades: (Redacción, página 10A) 
Plaza Juárez-“Mi compromiso es llevar obras y acciones a todas las comunidades”: (Redacción, página 03A) 

Uno más Uno-Convertirán a Zempoala en un polo turístico: (Joel Sánchez Rodríguez, página 05) 

Milenio-Descompuesto actuar de ediles y funcionarios: A diferencia de otras administraciones municipales, las actuales 
se han caracterizado por el mal comportamiento de sus representantes populares, servidores y funcionarios públicos, quienes 

han puesto el mal ejemplo e incurrido en conductas que incluso los han llevado a responder ante autoridades de justicia. 

Desde violencia familiar y agresiones hasta transgresiones a leyes federales, la mayoría de estos excesos de los presidentes 
municipales y algunos servidores públicos han quedado impunes. En el caso de los alcaldes, el fuero constitucional que les 

otorga el cargo popular los hace inmunes a la acción penal. Al cumplirse dos años de gestión de las actuales administraciones 
municipales, el Congreso de Hidalgo se ve imposibilitado en ejercer justicia de este tipo, pues no pueden ir más allá de sus 

atribuciones legales. Al respecto el presidente de la junta de gobierno, Ernesto Gil Elorduy, señaló que la impunidad no debe 
prevalecer en ningún acto del servicio público, pues ―se debe aplicar la Ley para que la sociedad se dé cuenta que nosotros 

somos los primeros obligados no solamente a aplicarla, sino de cumplirla‖. Si existe un mal comportamiento de algún alcalde 

o servidor, Gil Elorduy instó a que se denuncie, pues sólo de esta forma el Congreso local podría intervenir para retirarle el 
fuero y de esta forma que se haga responsable de sus actos.  (José Antonio Alcaraz, página 04) 

Criterio-Va Fayad por reglamentación para reforma: ―Impulsar que la Reforma Energética detone todos sus beneficios 

para la población‖, es el objetivo con que acude el senador Omar Fayad Meneses a la Reunión Plenaria que realizarán las 
bancadas del PRI y PVEM en la LXII Legislatura. ―La prioridad es la reforma energética y las 23 leyes secundarias que se 

necesitan reformar, para que el trabajo legislativo mejore la vida de los mexicanos y los hidalguenses‖, afirmó. La sesión de 
trabajo a realizarse este jueves y viernes, en Mérida, Yucatán, a la que se prevé acudan los secretarios de Estado, Miguel 

Osorio, de Gobernación; Luis Videgaray, de Hacienda, y Pedro Joaquín Coldwell, de Energía; además del Procurador de la 
República, Jesús Murillo Karam. ―Habrá otros temas importantes que tienen que ver con Seguridad Pública y con otras 

reformas que derivan de todas las que se plantearon el año pasado; la agenda va a ser muy interesante, porque hay tiempos 

y plazos, y estamos esperando la propuesta del Ejecutivo federal, pues también vamos a defender, fortalecer e impulsar las 
reformas del Presidente de la República‖. El encuentro será inaugurado por el presidente del PRI Nacional, César Camacho; el 

senador Fayad informó que promoverá se apruebe a la brevedad la legislación reglamentaria de las reformas Energética y de 
Telecomunicaciones, así como fortalecer el trabajo para que se concrete la reforma Política-Electoral. (Redacción, página 

06) 

Milenio-Urge Fayad a completar la reforma energética: (Redacción, página 11) 
El Sol de Hidalgo-VAN por REGLAMENTACIÓN de REFORMA energética: (Redacción, Ojo: Política) 

Síntesis: Fayad: urge regular sector energético: (Jaime Arenalde, página 04) 
Uno más Uno-Va Fayad por reglamentación para la Reforma Energética: (Redacción, página 04) 

Criterio-Investigarán patrimonio de 4 regidores omisos: La comisión Inspectora de la Auditoría Superior del Estado de 

Hidalgo (ASEH) en el Congreso de Hidalgo iniciará una investigación sobre la situación patrimonial de los cuatro regidores que 
fueron omisos con este reporte. El próximo 6 de febrero, el Poder Legislativo citará a los asambleístas Víctor Cortes Briseño 

(Apan); Ernesto Jamid Salomón Carpizo (Ixmiquilpan); Víctor Estuardo Ordaz Hernández (San Agustín Metzquititlán) y Laura 
Mónica Varela Corona (Tepeapulco), quienes incumplieron con su declaración patrimonial. La medida se tomó luego de que la 

auditoría agotara los apercibimientos y multas previstas en la ley, señaló Ernesto Gil Elorduy, presidente de la Comisión 

Inspectora de la ASEH. ―Platicaremos con ellos para decirles: ‗haber, por qué no presentaron la declaración, qué sucedió‘, si 
tienen algún argumento que dar para nosotros conminarlos a que cumplan‖.  El artículo 60 de la ley de la ASEH prevé el 

desafuero y destitución de cargos públicos por la omisión de la declaración patrimonial. También establece que los servidores 
incumplidos serán acreedores a una multa de 200 salarios mínimos. Con la autorización del pleno del Congreso, la auditoría 

puede iniciar una investigación sobre la situación patrimonial del servidor público omiso, como ocurrirá con los cuatro 

regidores. PRESENTAN INICIATIVA Para dar mayor oportunidad a ciudadanos de entrar a trabajar al servicio público de 
Hidalgo y ―no sólo a los que tengan palancas y piernas bonitas‖, el legislador Guillermo Galland presentó una iniciativa para 

crear la Ley del Servicio Profesional de Carrera para el Estado y sus Municipios. ―Presentamos esta iniciativa para que 
cualquier ciudadano, por sus capacidades, pueda ingresar al gobierno‖, dijo.  (Antonio Alcaraz, página 09) 

Crónica-Requiere Congreso a regidores incumplidos: (Rosa Gabriela Porter, página 08) 
El Independiente-Cita Congreso a cuatro regidores incumplidos: (Víctor Valera, página 04) 

Cambio 21-ASEH multará a regidores incumplidos: (Redacción, página 03) 
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Crónica-Descarta De la Rocha despidos a burócratas: Son falsos los rumores que advierten una reducción del 10 por 

ciento de la plantilla laboral del gobierno del estado, confirmó en entrevista exclusiva para La Crónica de Hoy en Hidalgo el 

titular de la Secretaría de Finanzas, Aunard de la Rocha. Trabajadores de la secretaría de Agricultura, que pidieron no revelar 
su identidad, denunciaron una supuesta orden para despedir burócratas de esa dependencia, medida que supuestamente 

sería extensiva a otras dependencias estatales. Ante tales afirmaciones el secretario de Finanzas confirmó que existe un 
compromiso del gobernador Francisco Olvera respecto a que en 2014 no habrá despidos entre la burocracia, pero subrayó 

que desde el año pasado está en marcha una estrategia para mejorar la eficiencia y el servicio de los burócratas en todas las 

secretarías. ―Me estoy reuniendo con todos los secretarios para pedirles que revisen a fondo sus plantillas, uno por uno; que 
vean quiénes trabajan y quiénes no‖. Afirmó que hay todo un planteamiento de transparencia en ese sentido para ubicar a 

cada empleado en su ámbito de responsabilidad dentro del organigrama local, que es muy amplio, pero estos documentos 
tendrán la foto del trabajador, su cargo, descripción de tareas, entre otros datos. Categóricamente descartó despidos no sólo 

porque esa no es la indicación, sino que significaría un gasto más al presupuesto por concepto de liquidaciones. Para que un 
gobierno como el de Hidalgo opere y responda a las necesidades de la población es necesario un número grande de 

empleados, ―pero lo que no podemos permitir es que existan personas que no cumplan con una responsabilidad bien 

definida‖. Las razones no son sólo económicas, explicó De la Rocha, ―el trabajo en equipo no resulta igual si parte del 
personal que trabaja llega temprano, ve que alguien quizás llegue cheque y se salga‖. Insistió en que no hay ninguna orden 

para recortar al personal, pero sí de capacitarlo y certificarlo. Si en el desarrollo de esta estrategia ubican que hay alguien que 
no cumple con su trabajo, tendremos que prescindir de él, advirtió. JUBILACIONES. Respecto a la relación entre el gobierno 

del estado y el sindicato de burócratas, Aunard de la Rocha reconoció que en breve, junto con el subsecretario Víctor Gómez, 

iniciarán el análisis del pliego petitorio de los sindicalizados, ―porque debemos ver de qué forma impactan en el presupuesto 
las solicitudes, principalmente la del incremento salarial‖. En este momento la prioridad es resolver el tema de las 

jubilaciones, que también se traduce en recursos, concluyó el funcionario. Confirma el SUTSPEEH explicación de 
Finanzas El secretario general del Sindicato Único de Trabajadores al Servicio del Poder Ejecutivo del Estado de Hidalgo 

(SUTSPEEH), Víctor Licona, rechazó los rumores sobre un recorte de personal en la estructura oficial estatal.Enterado sobre la 
inquietud de varios empleados de la Secretaría de Agricultura sobre una orden que llevaría a ―liberar‖ plazas en dicha 

dependencia, el dirigente negó tal situación. ―Por el lado de la organización sindical tenemos la tranquilidad de parte de 

nuestro gobernador Francisco Olvera, quien anunció que no habrá despidos este año‖. En el mismo sentido, expuso, confirmó 
el secretario de Finanzas, Aunard de la Rocha, lo que nos permite seguir trabajando en la revisión contractual de trabajadores 

de base, agregó en entrevista para La Crónica de Hoy en Hidalgo. No hay nada respecto a recortes, no tenemos ningún 
conocimiento al respecto, por el contrario tenemos la palabra del gobernador de que no habrá despidos. ―Lo que sí es cierto, 

es que hay una estrategia para analizar cada secretaría y su personal, ya que hay dependencias donde tienen personal de 

más y otras donde se requiere. Debemos entender que todo el personal trabaja para el gobierno de Hidalgo, no para una 
secretaría en particular y esos movimientos pueden darse normalmente. ―También es real el derecho de todo trabajador que 

tiene una plaza para ser basificado y eso lo hemos llevado a las pláticas y consenso con el gobierno del estado, donde ya muy 
pronto tendremos respuestas‖. La plantilla de trabajadores en el gobierno hidalguense suma unos 8 mil empleados, tomando 

en cuenta desde secretarios hasta personal de administración. (Andrés Torres Aguirre, página 03) 

Crónica-Impulsa PAN servicio profesional de carrera: Modernizar la administración pública, a fin de que sea apartidista 
y continua, es el objetivo de la Ley del Servicio Profesional de Carrera para Hidalgo y sus municipios, propuesta del diputado 

de Acción Nacional (PAN), Guillermo Galland. La iniciativa tiene como finalidad, según el legislador albiazul, impulsar el 
servicio profesional de carrera, así como hacer explícitas las reglas para el ingreso, permanencia, promoción y retiro de la 

función pública, para impulsar una administración profesional y eficaz. Explicó que derivado de los análisis a la administración 

pública en diversos países es necesario actualizar los esquemas laborales y evitar la corrupción, además de optimizar los 
servicios que otorga a la ciudadanía. ―Tenemos la obligación de modernizar la administración pública para ofrecer servicios de 

calidad, impulsar un servicio profesional de carrera‖. Esta normativa, que cuenta con más de 80 artículos y transitorios, 
además brinda esas facultades para la Secretaría de Contraloría y Administración, así como la conformación de comités 

técnicos. ―La función pública debe ser abierta, apartidista, estable, continua y segura, haciendo hincapié en recalcar la palabra 

segura, porque a partir de esto los servidores públicos tendrán certidumbre en el desarrollo de su carrera administrativa y con 
ello puede evitar que se perturbe el ejercicio de la función pública derivado de los cambios gubernamentales‖. Agregó que 

esta normativa ayudará a que los trabajadores tengan certeza laboral y prevengan despidos injustificados cada que cambian 
de administración. ―Esto permitirá que los trabajadores que contraten sea por aptitudes y no por una palanca o las piernas‖. 

(Rosa Gabriela Porter, página 08) 

Milenio-Diputados locales buscan creación del servicio profesional de carrera:  (Axel Chávez, página 10) 

El Independiente-Propone PAN ley de servicio profesional de carrea: (Víctor Valera, página 04) 
El Reloj-Proponen LEY de SERVICIO Profesional; REGULARÍA contrataciones: (Redacción, Ojo: Política) 
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Plaza Juárez-Iniciativa del PAN para crear Ley de Servicio Profesional de Carrera: (Oscar Raúl Pérez Cabrera, 

página 05A) 

Síntesis-Piden crear el Servicio Profesional de Carrera: (Jaime Arenalde, página 04) 
Uno más Uno-Presentan ley de servicio profesional de carrera para el estado de Hidalgo: (Redacción, página 

04) 

El Independiente-Deuda estatal es inversión: Gil Elorduy: La deuda del gobierno del estado es inversión y no afecta 
las finanzas locales, aseguró Ernesto Gil Elorduy, presidente de la junta de gobierno del Congreso, tras el incremento de 14 

por ciento de las obligaciones financieras en 2013. En su edición anterior, este diario documentó que la deuda pública 
aumentó 609 millones 764 mil 441 pesos, tras la adquisición de créditos para reparar daños provocados por la tormenta 

Ingrid y con la finalidad de comprar terrenos destinados a la zona industrial del Altiplano. Ante este escenario, para el 
legislador del Partido Revolucionario Institucional (PRI) la definición de si es necesaria o no la deuda depende del desarrollo 

que garantiza al estado, sobre todo en industria y empleo. También justificó deudas adquiridas por autoridades estatales para 

comprar terrenos en Tizayuca con tal de aterrizar aeropuerto, además de los polígonos destinados a la refinería Bicentenario 
en la región Tula. En estos casos, lo primero es garantizar la propiedad de la tierra, mientras que los proyectos ya no 

dependen del gobierno de Hidalgo. Luego que continúan gestiones para concretar inversión en Tizayuca, calificó como útil 
que el estado cuente con reservas territoriales en zonas estratégicas a fin de ofertar espacios a empresas. 

―Sí hay capacidad de pago, no lo veo como deuda sino como inversión a favor del pueblo de Hidalgo.‖ ¿Para cuándo obras del 

Fonden?: diputado A cinco meses de los daños provocados por las lluvias, aún no son reparadas carreteras en la Huasteca 
pese a la deuda que contrajo el gobierno estatal, señaló el coordinador de los diputados del Partido de la Revolución 

Democrática (PRD), Celestino Ábrego Escalante. El legislador recorrió San Felipe Orizatlán, Huejutla, Atlapexco, Yahualica y 
Calnali, donde no vio ―por ningún lado la aplicación de los recursos del Fonden, lo cual nos preocupa, ya que dimos voto de 

confianza al gobierno para adquirir deuda. ―Aún hay caminos destrozados y por si fuera poco viene nueva temporada de 
lluvias‖, dijo y agregó que es necesario informe detallado sobre la aplicación de recursos. El año anterior, diputados locales 

aprobaron crédito con Banobras por 440 millones de pesos para cumplir la contraparte del Fonden y reconstruir más de 200 

obras de infraestructura afectada por las lluvias. (Víctor Valera, página 03) 

El Independiente-Instalará firma española líneas de transmisión eléctrica en DF, Edomex e Hidalgo: La española 

Isolux Corsán firmó contrato en México para la construcción e instalación de 26 kilómetros de líneas de transmisión y 10 

subestaciones en Distrito Federal y los estados de México e Hidalgo, por 90 millones de dólares, proyecto adjudicado por la 
Comisión Federal de Electricidad (CFE). Los trabajos tienen plazo de ejecución de un año y cinco meses. CFE reafirmó con 

esta adjudicación, la más grande en transmisión y distribución de líneas de alta tensión del país en los últimos años, su 
confianza en la experiencia de la compañía en el rubro, a quien encargó operaciones en los últimos 23 años. Entre las obras 

destacan construcción y puesta en servicio de unos 5 mil kilómetros de líneas de alta y media tensión. Además, 50 
subestaciones de transformación y distribución de alta y media tensión y la ejecución del proyecto 188 SE 1116, todas para el 

cliente CFE, por valor conjunto de más de 900 millones de euros (mil 231 millones de dólares). La multinacional Isolux Corsán 

señaló que la segunda fase del proyecto ―Distribución Valle de México‖ contempla la ejecución de cuatro líneas de transmisión 
de 230 y 85 kV y 10 subestaciones. Añadió que cuatro de ellas GIS, de 230/115/85 y 23 kV, con capacidad de 420 MVA y 

73.8 MVAR de compensación y 83 alimentadores en alta tensión. La multinacional resaltó que desde su llegada a México, 
desarrolló proyectos de infraestructuras energéticas, telecomunicaciones, infraestructuras del transporte y medioambientales, 

así como edificación y obra civil. (Notimex, página 03) 

El Independiente-Pide diputado evaluar desempeño de instituto de transparencia: Es necesario evaluar el 
desempeño del Instituto de Acceso a la Información Pública Gubernamental para determinar si están justificados los 6 

millones de pesos que gastó en salarios de 25 trabajadores durante el año anterior. Así lo consideró Juan Robles Acosta, 

coordinador de los diputados del Partido Acción Nacional (PAN), quien pidió evitar nómina cara. Sobre el incremento de mil 
875 pesos en sueldos de consejeros de transparencia, el legislador pidió especificar si ocurrió luego que tomaron protesta 

durante el actual mes o fue heredado del anterior consejo. Recordó que gobierno incrementó el año pasado dietas a 
funcionarios de todas las dependencias gubernamentales, lo cual pudo modificar la nómina del instituto de transparencia. Sin 

embargo, no es justificable que el aumento fuera avalado por los actuales consejeros, ya que no tienen un mes en funciones, 
dijo. Cada uno de los integrantes del anterior consejo ganaba mensualmente 38 mil 990, mientras que los actuales dirigidos 

por Martín Islas Fuentes percibirán 40 mil 865 pesos, lo cual significa incremento de mil 875 pesos. Los sueldos y 

compensaciones durante 2013 de los 25 trabajadores de confianza del instituto costaron 6 millones 757 mil 680 pesos. Este 
diario documentó que el organismo gastó durante el año anterior 435 mil pesos en la plantilla de personal de honorarios, 

formada por cinco personas, cuya gratificación anual costó al erario público 78 mil 651 pesos. (Víctor Valera, página 04)  

  



 
 
 
 

 
 
 
 
 
 

 

SÍNTESIS INFORMATIVA 
 

6 de 20 

66  

El Independiente-Hidalgo, blindado contra autodefensas: Moctezuma: Ante la eventual expansión de las 

autodefensas en poblados de Michoacán y recientemente San Luis Potosí, el secretario de Gobierno Fernando Moctezuma 

Pereda aseguró que Hidalgo está blindado ante ese tipo de agrupaciones. Dijo que en el estado existe una coordinación 
directa con cada una de las áreas encargadas de la seguridad pública, así como con redes ciudadanas que se encargan del 

cuidado de sus comunidades. Descartó que en los últimos meses ―algún equipo se quiera armar‖, salvo dos incidentes en el 
municipio de Acaxochitlán el año pasado, cuando un grupo de ciudadanos amagó conformar autodefensas. A partir de 

entonces prevaleció el diálogo entre los tres niveles de gobierno y hasta ahora se mantiene esa condición, aseguró en 

entrevista el encargado de la política interna luego de la entrega de apoyos para la temporada invernal. Recientemente 
trascendió la posibilidad que en San Luis Potosí surgieran grupos ciudadanos de seguridad autodenominados Huasteca 

Armada, para hacer frente a los cárteles de la droga. Ante esa eventual expansión, Fernando Moctezuma reiteró que existe 
comunicación permanente con la sociedad y ―teniendo esa vinculación procuraremos ese blindaje permanente‖. Respecto a la 

reglamentación de las autodefensas en Tierra Caliente, las cuales se convertirán en fuerzas de defensa rural bajo la vigilancia 

del Ejército, Moctezuma dijo que se trata de una estrategia por las condiciones que prevalecen en aquella entidad. 
―Es un esquema estratégico por la condición particular que tiene Michoacán, yo creo que es una forma cuidadosa de lograr 

que la sociedad se vincule a la paz social en el lugar.‖ Institucionalización El gobierno federal y parte de los grupos de 
autodefensa llegaron el pasado lunes a un acuerdo para que las milicias se conviertan en fuerzas de defensa rural con 

reconocimiento y apoyo oficial. Las autodefensas se institucionalizarán al incorporarse a los cuerpos de defensa rurales y 
aunque se mantendrán armados, deberán registrar ante la Secretaría de la Defensa Nacional todo su arsenal. A cambio, las 

autoridades se comprometieron a capacitarlos y darles el equipo necesario para su trabajo, según el acuerdo firmado. 

(Gerardo Neria, página 05) 

Síntesis-„Tiene Hidalgo blindaje contra autodefensas‟: (Jorge Vargas, página 03) 

El Reloj-Revisarán legisladores leyes secundarias de las reformas: Este lunes y martes, diputados federales de los 
partidos Revolucionario Institucional y Verde Ecologista de México realizaron una reunión plenaria para analizar la agenda que 

se trabajará en el siguiente periodo ordinario de sesiones, que comienza este sábado, aseguró la diputada federal Mirna 
Hernández Morales.  La legisladora hidalguense explicó que en estas 30 sesiones que se tienen previstas, se trabajará 

principalmente en las leyes secundarias de las reformas constitucionales que se realizaron el año pasado. Indicó que las 

legislaciones secundarias se tienen que generar para que verdaderamente se empiecen a aplicar las reformas, con el objetivo 
de que se genere crecimiento en el país, para que exista confianza de inversión económica de personas, empresarios e 

inversionistas, "que generen aquí empleo y que ese empleo se vea reflejado en mejores salarios". Aclaró que estas 
legislaciones son tan importantes como la reforma en sí, ya que son las que dejan en claro en qué y cómo se va a trabajar y 

citó como ejemplo la de educación, donde con las leyes secundarias se creó el Instituto de Evaluación y donde se dio certeza 
a los maestros y maestras que en ningún momento perderán sus derechos. Asimismo, sobre la labor para la reforma 

energética dijo que no sólo se trabajará en el tema de PEMEX, ya que "incluye nuevas tecnologías o tecnologías renovables y 

limpias que permitan posicionar a nuestro país, además de la competitividad, la posibilidad de cuidar el ambiente, ya que a 
todos nos preocupa el futuro de nuestros hijos". Por último dijo que a pesar de que se tiene contempladas sólo 30 sesiones, 

se podrían realizar hasta 40, por lo que se tendrían que dar hasta tres o cuatro días a la semana. (Sergio Juárez, página 
05)  

El Sol de Hidalgo-Esperan COMPARECENCIA del ALCALDE de TEPEHUACÁN: El alcalde de Tepehuacán de Guerrero, 

Hilario Mendoza Benito, contra quien se tiene un juicio de desafuero, deberá comparecer en persona o por escrito dentro de 
los siete días hábiles que comenzaron a correr desde el pasado jueves en que fue notificado de este proceso. Así lo informó el 

diputado presidente de la Comisión Instructora, Humberto Lugo Guerrero, quien señaló que en cuanto el alcalde manifieste lo 

que a su interés corresponda, se le dará curso para integrarlo al juicio de declaración de procedencia y continuar con el 
procedimiento que establece la Ley de Responsabilidades de los Servidores Públicos. A pregunta expresa, el legislador por el 

Distrito Local Electoral de Huichapan aseguró que de no hacer valer su derecho a comparecer en este periodo de pruebas, 
sería tomado en cuenta por los integrantes de la Comisión Instructora cuando sea el momento de realizar las conclusiones. 

REGIDORES OMISOS SERÁN CITADOS Por otra parte, el legislador y presidente de la Junta de Gobierno del Congreso Local, 
Ernesto Gil Elorduy, precisó que atienden el caso de los cuatro regidores omisos en la entrega de sus declaraciones 

patrimoniales, pues los implicados podrán ser llamados a comparecer la próxima semana. El legislador apuntó que recibieron 

el reporte de la Auditoría Superior del Estado de Hidalgo (ASEH) sobre la situación de los cuatro munícipes, y como miembros 
de la Comisión Inspectora de la Auditoría Superior, deben aplicarles multa por ser una falta administrativa. De no cumplir, 

agregó, se iniciaría un proceso, para lo cual ya preparan citatorios. "Se les notificará para que se presenten con la propia 
Comisión y se les conmine a que cumplan con una obligación legal que debe darse, por ser parte de la transparencia y en el 

buen desempeño de los cargos que se tengan. El citatorio será para el jueves de la semana entrante, porque tenemos 
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algunos términos para hacerlos", explicó. Al planteársele que si están siendo "suavecitos" con los regidores, particularmente 

porque desde hace 10 meses debieron entregar su declaración patrimonial, tiempo en que la ASEH ya realizó un proceso con 

multas que tampoco cumplieron, Gil Elorduy respondió que se apegan a los procedimientos que marca la ley, "y es lo que 
hago". "No es un tema de dureza o de suavidad. Es un tema de cuándo nosotros nos enteramos del asunto en la Comisión. 

La Auditoría nos lo envió a nosotros y debemos cumplir, pero acuérdese que la propia ley dice que se le haga un 
apercibimiento no sólo por nosotros, sino por la propia Auditoría", abundó.. Finalmente, en cuanto a que el Congreso 

respondió más pronto ante el caso del alcalde que golpeó a su esposa que al de los cuatro regidores omisos, aunque este 

último es anterior, Gil Elorduy dijo que "todo tiene sus tiempos y en los tiempos que se está actuando son los que marca la 
ley". (Redacción, Ojo: Política) 

El Reloj-Sin resolver, asuntos de desafuero en el Congreso: (Verónica Ángeles, página 05) 

P L A N O       M U N I C I P A L 

Milenio-Presentan proyecto para parquímetros: El presidente municipal de Pachuca, Eleazar García Sánchez, indicó que 

el tema de parquímetros ya fue presentado a los comerciantes del centro histórico, a quienes les señaló que el tener ese 
control de estacionamiento facilitará la movilidad de personas y por consiguiente, de posibles compradores. ―Un dato 

importante, y se lo comentaba a los comerciantes, es que la movilidad en Pachuca todavía no nos dan el análisis final, pero se 
proyecta que está en 1.7 vehículos por 10 horas en el Centro Histórico, es decir que en 10 horas 1.7 coches se mueven‖, dijo 

el alcalde. En calles del Centro Histórico como Guerrero es complicado encontrar estacionamiento, esto pese a que las 
autoridades pusieron desde hace varios años la limitante de 60 minutos. Según la alcaldía, cobrar el lugar generaría una 

mayor movilidad de automóviles y por consiguiente más posibilidades de que lleguen compradores a la zona comercial. ―Si 

multiplicamos la posibilidad de que se haga un consumo, no favorece esa posibilidad pues el vehículo se la pasó 10 horas 
estacionado. Esto afecta a la posibilidad de una posible venta, pero si generamos mayor movilidad de que un consumidor 

llegue, haga su compra, se retire y pague sólo los minutos que estuvo, ya sea 15 minutos o media hora, nos va a generar 
mayor movilidad y mayor consumo‖. García presentó la propuesta a los comerciantes de Pachuca, quienes en primera 

instancia lo ven con buenos ojos, pero seguirán las reuniones para afinar los detalles de un servicio que sería concesionado. 

―Todavía estamos en ese análisis, se están evaluando diferentes empresas, pero con un esquema de concesión, el 
Ayuntamiento no hará una inversión como tal, y un porcentaje se irá a la empresa para recuperar la inversión y la otra al 

municipio para reinvertirlo en todas las vialidades, señaléticas y demás cosas‖, comentó. El modelo de concesión ya se aplica 
con el programa ―Destino seguro‖, donde un privado opera el sistema de radares, cámaras y software de sanciones, mismo 

que es propiedad de la empresa que no cobra una cuota fija al municipio, sino recibe el 85 % de las multas. Los acuerdos son 
preliminares, y para implementarse el programa debe de ser aprobado por el Cabildo, pero buena parte del trámite ya está 

hecho. Con la reforma al Reglamento de Tránsito del año pasado se aprobó la instalación de parquímetros en las calles 

pachuqueñas. Lo que la Asamblea Municipal tendría que aprobar es la concesión, y como institución, el Ayuntamiento las 
cuotas de los parquímetros que insistió el alcalde, estarían en las calles del primer cuadro de la ciudad con el objetivo de 

generar mayor movilidad en éstas. ―Sí puedo decir que será algo atractivo, justo y en periodos de tiempo. Si uno acude 10 
minutos, probablemente el corte sea de 15 minutos, pago dos pesos y me retiro. Esperamos generar una mayor movilidad y 

una reactivación económica a esa zona‖, mencionó García Sánchez. Junto a los parquímetros, otro tema del que habló el 

alcalde con los comerciantes fue el de Pachucard, donde busca que sean más los negocios afiliados a la tarjeta de 
descuentos. El edil comentó que están en pláticas con 100 establecimientos que van desde los micro hasta las grandes 

empresas para que se sumen al programa. Hasta finales del año pasado, había 30 mil personas con el plástico que trae 
descuentos desde el 10% en consumo de establecimientos pachuqueños, además de una aplicación para teléfonos dedicada a 

promocionar ofertas en estos lugares. (Alejandro Suárez, página 08) 

El Reloj-Empresarios avalan instalación de parquímetros: (Yina Bautista, primera plana) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S 

Milenio-Intelecto opuesto… 

Justicia estatal, no se puede volver al pasado: Calificar la impartición de justicia en nuestro país es una situación que 

siempre nos lleva a la polémica. Mientras para unos representa al Estado de Derecho, con sus normas y reglas, para otros es 

sinónimo de impunidad y corrupción. El largo camino que han surcado las leyes mexicanas para ser lo que son, simbolizan la 
participación de generaciones enteras que desde las máximas tribunas y foros del país han dado forma y fondo a lo que nos 

representa como sociedad. Ha costado mucho avanzar en situaciones de jurisprudencia y acción legal, procesal, penal, 
etcétera, que no es permisible a estas alturas un retroceso en la materia. Al ser el discurso nacional el de la avanzada en 
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reformas estructurales, el de las nuevas puertas que se abren en el mundo para México en el panorama internacional y la 

opinión que se está generando sobre la expectativa de crecimiento que, dicen, vamos a alcanzar con el gobierno de Enrique 

Peña Nieto, no se puede dejar de  lado al sistema de impartición de justicia y sus formas. Sabemos que ya viene la 
implementación del Nuevo Sistema de Justicia Penal en todo el país, que ya hubo un tiempo de capacitación, que se 

impulsará la puesta en marcha de juicios orales, que habrá más presupuesto, entre otras cosas. Sin embargo, aún no se 
percibe ese gran ánimo de cambio dentro de las oficinas de procuración estatal –al menos en las que he tenido el gusto de 

conocer a sus integrantes de unos 3 años a la fecha como Hidalgo, Estado de México, Distrito Federal- para decir sí, vamos 

por una reforma jurídica de gran calado o un plan nacional de la justicia ―con altura de miras‖ como también dicen. La 
impartición en el país sigue buscando consolidarse de diversas formas; una de ellas, tratando de obtener el reconocimiento de 

la sociedad a través de justicia social, castigos ejemplares a quien se ha demostrado infringió la ley y lastimó a la sociedad. A 
todos nos gusta ser jueces y dar nuestras opiniones sobre lo que debería ser o no debería de ser. Un ejemplo es el caso de 

Daniel Amdor Pérez, joven de 20 años acusado de haber asesinado a sangre fría a un bebé de dos años en Tulancingo. Según 
la narración de la madre, la supuesta víctima colateral (porque la única víctima real hasta el momento es el niño fallecido), el 

ministerio público no integró de manera adecuada las pruebas del caso con las que ella contribuyó y por eso no hay 

elementos para procesarlo. Sin embargo, el acusado en un acto de osadía se presenta ante las autoridades para entregarse 
voluntariamente y ser juzgado por los supuestos actos que se le achacan. Amparado en un bufete particular de abogados, el 

indiciado será encarcelado o dejado en libertad, lo que representa un verdadero reto para el sistema estatal de justicia, que 
más allá de la sentencia final, debe demostrar que el avance y evolución del sistema de impartición de justicia, es una 

realidad. (Eduardo González, página 03) 

Plaza Juárez-Alfil negro… 
 

LAS METAS DE ELEAZAR PARA EL 2014 
SEMÁFORO DE LA SALUD… LAVARSE LAS MANOS FRENA EL VIRUS DE LA INFLUENZA 

 

 
ELEAZAR GARCÍA el alcalde de Pachuca, tiene muy claras las metas para el 2014 y también cómo lograrlas, siempre con el 

apoyo de la ciudadanía, del gobernador Olvera y con el consenso de la Asamblea Municipal de la que se muestra agradecido 
por el apoyo recibido en este encargo de encabezar al municipio pachuqueño, empeñado en fortalecerle el rostro humano con 

obras que le permitan eso precisamente. Para este 2014 que ya cumple su primer mes de camino impulsará fuertemente UN 

VELATORIO MUNICIPAL, LOS PARQUÍMETROS, LAS CICLOVÍAS Y LOS SENDEROS PEATONALES, UNA NUEVA CENTRAL DE 
ABASTOS, hasta donde alcance EL CENTRO CULTURAL EL RELOJ y la CALLE DE GUERRERO como parte del proyecto del 

Centro Histórico. EL VELATORIO Convencido, dice el alcalde que este velatorio municipal es un servicio que necesita Pachuca, 
y que por lo mismo estará en servicio antes que termine este 2014 y que será un velatorio con todos los servicios, que será 

de primer nivel, con instalaciones modernas, con precios accesibles para la gente y que estará ubicado en el Panteón 

Municipal, anuncia que la primera piedra se colocará en unas semanas más. LOS PARQUÍMETROS Señala el alcalde 
pachuqueño que son urgentes para darle mayor movilidad a la ciudad y poder reactivar la economía en determinadas zonas 

de la capital del estado. Informó que se evalúan a las empresas interesadas en los parquímetros, para concesionar el servicio 
porque el ayuntamiento no tiene la capacidad financiera para invertir en esa infraestructura, por eso se busca una empresa 

que lo pueda hacer y un esquema en que la empresa recupere su inversión y el ayuntamiento a su vez tenga un ingreso al 
respecto, pero más que eso lo que se busca es mejorar la movilidad. Adelantó que el precio a pagar pudiera ser de 8 pesos la 

hora y el pago fraccionado, de tal manera que sólo se pague el tiempo que se esté estacionado y no las horas completas. 

40 KILÓMETROS DE CICLOVÍAS Y DE SENDEROS PEATONALES Especial atención tiene el proyecto de las ciclovías y de los 
senderos peatonales en la administración de Eleazar García, para hacer de Pachuca una ciudad en donde estas vías de 

movilidad ciudadana, a través de la bicicleta y la caminata, sean una opción a la hora que se desee, con seguridad y 
comodidad. Se pretende y se tiene la meta de lograr en la administración 40 kilómetros lineales en total y se tiene logrados al 

momento 15 kilómetros, y para este año se buscan lograr 10 más. La conectividad es la meta para hacerlos efectivos en su 

servicio a la población en cuanto a la posibilidad para usarlos como camino para el trabajo, la escuela o las visitas. ―Antes 
decir que eramos un pueblo bicicletero sonaba despectivo, ahora es un elogio porque es sinónimo de salud y de convivencia 

sana, y a eso le apostamos con esta meta de 40 kilómetros de ciclovías y de senderos peatonales‖. UNA NUEVA CENTRAL DE 
ABASTOS Dijo que para este año se tiene como meta una Nueva Central de Abastos, pero de tipo Metropolitana con recursos 

etiquetados para reserva territorial por 60 millones de pesos, de tal manera que la central por obvias razones no se ubicará 
en Pachuca, porque no hay espacio para ella, pero se reubicará. El sitio donde está actualmente la central, se convertirá en 

un gran parque, en un gran pulmón ecológico para Pachuca, y adelantó que seguramente se concretará este año este gran 

proyecto. EL CENTRO CULTURAL EL RELOJ Sobre este gran proyecto dijo que en coordinación con el gobernador Olvera, se 
tiene un recurso de 3 millones de pesos para el estudio técnico para buscar el gran recursos de 100 millones de pesos para el  
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proyecto grande, que complemente la inversión de más de 35 millones de pesos que se llevan invertidos en lo hecho hasta el 

momento en el centro histórico en alumbrado y pinturas. CALLE DE GUERRERO Sobre esta calle dijo que se tiene en la mira 

para mejorarla, con ampliación de banquetas, servicios ocultos y darle de esta manera continuación a lo que se haga en el 
centro del Reloj con la idea de arrancar este mismo año. PACIENCIA Y TOLERANCIA Al final habló sobre la paciencia y la 

tolerancia en la responsabilidad de gobernar y dijo que ha tenido que aprender a tenerlas, porque con la mejor intención de 
servir, a veces surgen voces que todo lo ven mal, pero que ha tenido que aprender a tenerlas y que seguramente al término 

de su administración será más experto en tener estas virtudes porque el gobernar obliga a guardarlas  para servir mejor a 

todos.  SEMÁFORO DE LA SALUD LA SECRETARÍA DE SALUD LE RECOMIENDA.... Dada la situación que se vive en el país y 
en el estado por la influenza, Plaza Juárez se suma a la lucha que se da para enfrentar con éxito esta enfermedad y para ello 

le iremos dando a conocer lo que recomiendan las autoridades de la Secretaría de Salud que son las voces autorizadas sobre 
la materia. La doctora Concepción Carmona Directora de Política y Estrategia de esta Secretaría recomienda: 1.-LAVARSE LAS 

MANOS FRECUENTEMENTE.- Como medida para evitar el contagio. Seguramente usted se preguntará el por qué de esta 
medida. La doctora lo explica de la siguiente manera. El virus de la influenza, es muy fácil adquirirlo por contagio en el 

saludo, por el estornudo de una persona enferma, por el pasamanos en una escalera, etc. permanece activo, o vivo, hasta 72 

horas lo que da una idea del potencial que tiene para contagiar. Por eso, si usted sale a la calle y tiene necesidad de saludar 
gente, convivir en grupos numerosos, tocar objetos que están en contacto con muchas personas, tocar pasamanos, más vale 

que se lave las manos para matar los virus y de esa manera frenar el contagio. Esta medida que parece tan sencilla fue muy 
positiva  en el 2009 y de las más redituables en el combate a la influenza en esas fechas. No eche en saco roto esta medida. 

Es muy sencilla. Agua, jabón y un lavado de manos no menor a 30 segundos en el que el jabón abundante, lave toda la 

mano, entre los dedos y las uñas y habrá usted hecho una acción que le va a evitar el contagio y a salvar la vida. Se ve 
sencilla la medida, pero es de las más recomendadas. Mañana, más SEMÁFORO DE LA SALUD. (Adalberto Peralta, página 

02) 

El Reloj-La Hora en Punto… 

Pachuca, un nuevo rostro: De sur a norte la capital hidalguense presenta un rostro de dinamismo, esta paulatina 
transformación tiene como origen y destino la construcción de la infraestructura de lo que será el nuevo sistema colectivo de 

movilidad. Sobre la carretera México-Pachuca, a la altura de la comunidad de Matilde, son dos los factores que obligan a los 
automovilistas a disminuir la velocidad de sus vehículos. Se trata, en principio, de los señalamientos colocados sobre el 

puente peatonal de Colonias, que indican los límites de velocidad permitidos, límites que al parecer pretenden ser respetados, 

no por la voluntad de los que gustan por la adrenalina en sus autos, sino por el temor a las multas que ya son impuestas. Ya 
en Matilde, localidad que pertenece ―mitad a Pachuca y mitad a Zempoala‖, decenas de trabajadores aceleran la construcción 

de lo que será la caseta y el punto de salida del Tuzobús, que, como está dicho, deberá entrar en operaciones en septiembre 
de este año. Sobre el bulevar Felipe Ángeles, pesados artefactos, movidos con grúas, son trasladados a puntos cercanos y 

colocados en nuevas planchas de concreto, para que así el Museo de la Minería instalado al aire libre, siga anunciando a 

propios y extraños, el origen de un pueblo que por siglos fue saqueado en sus entrañas y que como herencia recibió tiros 
mineros y silicosis para los que consumieron sus vidas en las entrañas de la tierra. Pesadas vigas y postes dan forma al 

―esqueleto‖ de lo que serán modernos puentes peatonales que se levantan sobre el mismo bulevar. En Revolución, una de las 
principales avenidas de Pachuca, los motores de las máquinas y camiones se escuchan a  todas horas del día, lo mismo para 

retirar el viejo asfalto, que para vaciar pesadas ollas de concreto destinado a la pista confinada. Todo Revolución es 

movimiento, de trabajadores, de peatones, de choferes que pretenden en sus vehículos atravesar rápidamente la arteria. Sin 
duda, la imagen del Pachuca de hace un año quedó atrás, la exigencia de modernizar el transporte es un asunto que no podía 

postergarse; sin embargo, para nuestro infortunio, los ―cafres‖ aún siguen por ahí. Nada, al parecer, detiene el instinto de la 
selva que parecen poseer los choferes de las llamadas ―micros‖ que rebasan, atropellan, insultan, intimidan y provocan 

accidentes. Lo bueno es que el proyecto de movilidad en marcha no sólo será para ―modernizar‖ a Pachuca, sino incluso para 
acabar con la ola de cafres y al parecer, únicamente faltan unos meses. 

 (Edmundo Pineda, página 07) 
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Crónica-Balcón Político… 

No seamos pesimistas, ¡México sí avanza!: Para quienes piensan (pensamos) que el panorama de nuestro país es 
desalentador, especialmente por la inequidad en el reparto de la riqueza que mantiene sumidos en la miseria a 9 millones de 

connacionales y a otros 52 millones en pobreza, aquí va una noticia alentadora: Este año, 2014, crecerá el número de 

millonarios en México a un ritmo del 7 por ciento (superior al 3 por ciento estimado para el país) y de 145 mil privilegiados en 
esa condición, la cifra pasará a 155 mil 150. Otro dato alentador para nuestros paisanos que no encuentran empleo y han 

puesto la mira en la frontera sur de Estados Unidos, pues en su tierra no hay otra opción, es que el presidente de los Estados 
Unidos de Norteamérica, Barack Obama, ha anunciado un aumento del salario para los trabajadores. De 7 pasará a 10.10 

dólares la hora, algo así como 137 pesos por hora, cifra superior a los 8.73 centavos por hora que se pagan en México, 
incluyendo el aumento de 2.52 pesos autorizados en diciembre para la zona A, a la que los hidalguenses no pertenecemos, 

que sería la zona de mejor salario en el país. Según la firma británica Wealthlnsight, México, junto con Indonesia, Nigeria y 

Turquía, serán los países que presentarán el mayor crecimiento en el número de millonarios, por encima de países como 
Brasil y Rusia. Así pues, que la brecha entre millonarios y pobres continuará ensanchándose y a los más pobres, con salarios 

de 70 pesos en promedio al día, no les quedará otra opción que apostar por arriesgar la vida en su intento por cruzar la 
frontera norte, para acceder a mejores salarios y mejores condiciones de vida. Aquí en México, la mayoría seguiremos 

esperando que las ―reformas estructurales‖, promovidas por el gobierno y aprobadas por el Congreso de la Unión, nos lleven 

al desarrollo que nos han prometido. (Carlos Camacho, página 03). 

Milenio-Pájaro Carpintero… 

: Que a quien se le ha visto de vuelta en el estado es al ex secretario general de la Sección 15 del SNTE, Miguel Ángel 
Islas Chío, quien se ha dado cita en algunas reuniones con agremiados en el Valle del Mezquital y la Huasteca; dicen 

que incluso se le ve con frecuencia en la Ciudad de México, muy cercano a la dirigencia de Juan Díaz de la Torre, como 
un enlace que pudiera estar fungiendo con la Secretaría de Gobernación para asuntos del gremio docente, pues hay que 

recordar que su periodo como líder magisterial de la 49 en Nayarit, está por terminar. 

: Que ayer se dio a conocer que la empresa española Isolux Corsán firmó un nuevo contrato en México para la 

construcción e instalación de 26 kilómetros de líneas de transmisión y 10 subestaciones para la CFE en el Valle de México, 
incluido el estado de Hidalgo; el proyecto es por un valor de 90 millones de dólares y tiene un plazo de ejecución de 1 año y 

5 meses por lo que podrían darse plazas de trabajo para los hidalguenses, siempre y cuando las autoridades puedan 
gestionar y acercar la oportunidad a los ciudadanos. 

: Que policías municipales de Pachuca ya están entrando en orden con el nuevo secretario de Seguridad Pública; y es 
dicen que José Manuel Mayorga está reordenando el esquema de trabajo con los elementos capitalinos y aseguran que los 

cambios de horarios y rotación de puestos comienzan a ser una realidad para reactivar a la institución, situación que a 
muchos no ha gustado porque tienen que dejar su zona de comodidad para empezar a trabajar en el cuidado de la seguridad 

para la gente. 

: Que el tema de joven acusado de homicidio de un bebé en Tulancingo dio un giro inesperado con la presentación 

voluntaria del presunto culpable y ahora la Procuraduría General de Justicia del Estado comunicó que será un juez en 

aquella ciudad, quien revise y argumente las pruebas para el caso que ha sido muy sonado por sus características y no deja 
de ser espinoso para la justicia local, la cual tiene el deber de deslindar responsabilidades y castigar a quien resulte culpable. 

(Redacción, página 03) 

Milenio-Las perlas… 

 

―Él me da una narrativa de hechos donde está señalando que el homicidio se trató de un accidente, él quiere afrontar el 
proceso y demostrar que se trató de un accidente por ello se entregó a las autoridades‖ 

 
Alfonso Díaz Cravioto 

Abogado sobre el caso de Daniel Amador presunto homicida de un bebé. 

 ―Un dato importante, y se lo comentaba a los comerciantes, es que la movilidad en Pachuca todavía no nos dan el análisis 
final, pero se proyecta que está en 1.7 vehículos por 10 horas en el Centro Histórico, es decir que en 10 horas 1.7 coches se 

mueven‖ 
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Eleazar García Sánchez 

Edil de Pachuca sobre parquímetros. 

 ―El mayor número de casos se da por transmisión sexual, muy especialmente por el tipo heteróloga, es decir, personas que 
ya viven en pareja. Aún cuando sean esposos lo recomendado es usar el condón porque nadie puede certificar la fidelidad del 

otro‖ 
 

Ana María Tavarez Jiménez 

Subsecretaria de Salud sobre ETS. (Redacción, página 03) 

Criterio-Se dice que… 

 
Que en la región de la Vega se espera hoy la visita del gobernador Francisco Olvera Ruiz, quien haría una gira de trabajo 

en Metztitlán y Eloxochitlán para supervisar obras que realiza el gobierno del estado. El mandatario inaugurará una calle 

recién pavimentada en Metztitlán, y luego abrirá dos kilómetros remozados entre San Juan y Zoquizoquipan. Además, Olvera 
Ruiz entregará cheques del seguro catastrófico. Ayer el gobernador estuvo en Zempoala, donde entregó canchas de usos 

múltiples. 

Que un visitante frecuente de la región Otomí-Tepehua es el subsecretario estatal de Transporte Roberto Terán, quien cada 

fin de semana departe alegremente en restaurantes de Tenango de Doria y San Bartolo Tutotepec, a donde se reúne por 
largas horas con personas de esos rumbos. Lo que muchos se comienzan a preguntar es si el capitán Terán anda trabajando 

en sus encomiendas, o si está haciendo alguna precampaña. 

Que veloces como saetas tuvieron que salir hacia la sede del Congreso del estado los muchos del capitán Alfredo Ahedo, 

titular de la Secretaría de Seguridad Pública, pues sin decir agua va integrantes de AVANCE, con Vicente Charrez al frente, 
se apersonaron en el sitio para dialogar con el diputado Héctor Pedraza en torno a obras pendientes en la carretera San 

Nicolás-Orizabita (de donde, por cierto, es oriundo el propio Pedraza). A final de cuentas no hubo necesidad de usar la 
fuerza pública, pues los manifestantes iban con ánimo de exigir, pero no de violentarse.  

Que mucho trabajo tendrán este fin de semana los senadores hidalguenses Omar Fayad y David Penchyna, pues el 
viernes comienza en Mérida, Yucatán, la plenaria de legisladores priístas, a la cual asistirán también los diputados federal del 

tricolor por el estado. Ayer Fayad Meneses reiteró la importancia de lograr una adecuada legislación secundaria en materia 
de reforma energética, un trabajo en el que Penchyna Grub está inmerso a fondo. Fayad también adelantó que se 

manejarán temas muy importantes en materia de seguridad pública y su legislación. Otros hidalguenses que estarán 

presentes en la península del sur, aunque no sean legisladores, son el secretario de Gobernación Miguel Osorio Chong, y el 
titular de la PGR, Jesús Murillo Karam. 

Que acorde a lo que ha promovido desde su llegada a la Casa Rule, la regidora pachuqueña Roxana Montealegre difunde 

en redes sociales un decálogo para lo que considera, junto con el colectivo Todos Somos Peatón, un decálogo para un 

Tuzobús Incluyente. Este manifiesto busca que el nuevo sistema de transporte vaya aparejado con medidas a favor de, claro, 
los peatones y los ciclistas. (Redacción, página 03) 

Independiente-El Socavón:  La mala es que gran parte de los activos financiados con deuda son ―elefantes blancos‖ 

(Redacción, primera plana) 

Visto Bueno-Radio Pasillo del Jueves… 

Suena en Radio Pasillo que la dirigencia estatal del PVEM volvió a dar señales de vida política al tomar 
protesta, ayer, a un grupo de coordinadores distritales que tendrán la encomienda de fortalecer la presencia 

de la agrupación en sus respectivas áreas de influencia. A un año de que comience el proceso para elegir a los 
próximos diputados federales por Hidalgo, el partido ecologista empezará a hacer trabajo político en siete de los 18 distritos 

locales en que está dividida la entidad: Pachuca Oriente, Pachuca Poniente, Tulancingo, Tepeji, San Agustín Metzquititlán, 
Actopan e Ixmiquilpan. Aunque lo más seguro es que en 2015 vaya otra vez en coalición con el PRI, el PVEM no quiere dejar 

su destino a la suerte y ―por si acaso‖ busca sumar adeptos desde ahora. 

En el PAN, mientras tanto, cobra fuerza la campaña lanzada por el partido vía redes sociales para ―defender‖ a la gente ―de 

los nuevos impuestos de Peña Nieto y el PRD‖. El próximo 9 de febrero vencerá el plazo para que los interesados en 
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ampararse contra las nuevas disposiciones fiscales acudan a los comités estatales y municipales de Acción Nacional, donde se 

recopilan los expedientes. ―Acércate y asesórate‖, ―Decide contra qué te quieres amparar‖, ―Reúne los documentos‖ y ―Exige 

resultados‖ son las cuatro fases del programa promovido por el blanquiazul, mediante el cual busca ganar adeptos para 
futuras batallas electorales. 

Suena a todo volumen que Hidalgo no quedará fuera de las movilizaciones sociales contra la reforma energética, promulgada 

en diciembre pasado. Al menos 55 municipios de la entidad verán ocupadas sus plazas públicas cada domingo, a partir del 2 

de febrero, por integrantes de la organización Unidad de la Fuerza Indígena y Campesina (UFIC), que preside el senador 
Isidro Pedraza Chávez. Esto, según dijo el propio legislador, con la intención de informar a los ciudadanos sobre las 

desventajas de la reforma y promover una consulta popular contra su aplicación. Pedraza Chávez dio la noticia ayer en 
conferencia de prensa, pero poco quiso hablar de los nuevos impuestos, que aprobó junto con el PRI. 

(Redacción, página web)  

Plaza Juárez-Dese por enterado… 

 

¿Manifestación estudiantil? Sepa Dios 
Le informo que no tengo información de lo que finalmente sucedió con la manifestacuión o ―Dialogo estudiantil‖, que habría 

de llevarse a cabo el día de ayer en las canchas del Instituto de Ciencias Sociales y Humanidades de la UAEH. Así que no 
puedo comentar si los ―pusieron quietos‖ y por lo tanto niun alma se paro por las canchitas, o bien si un funcionario 

universitario se vistió de gloria en un evento previamente preparado pero disfrazado de estudiantil. Sepa Dios, la mera 
verdad. 

Juan Manuel Menes será presidente del Tribunal 

Le confirmo, para luego presumir que aquí antes que nadie se los dije, que Juan Manuel Menes Llaguno será el próximo 
presidente del Tribunal Superior de Justicia del Estado, para lo cual ya se llevan a cabo los proyectos de adecuaciones legales. 

Y la verdad, he de decirle, me da gusto que asi sea, por tratarse de uno de los abogados de más prestigio en entidad, amén 
de un excelente historiador. Sucederá a don Valentín Echavarría Alamanza, quien en serio se salvó luego del capítulo 

complicado que tuvo en materia de salud. 

FOR acomoda sus piezas 
Para nadie es desconocido que el gobernador, Francisco Olvera Ruiz, lleva a cabo la colocación de piezas estratégicas en su 

administración, todas con una identificación plena con su gestión, Se trata del momento en que el mandatario hidalguense 
puede gozar de un tiempo vital para plantear abiertamente su estrategia y proyecto en materia política. Observese bien, 

analice y descubrirá un equipo que día a día deja muy en claro su origen y destino por supuesto. Paso a paso, sin 
apresuramientos el gobernador define y construye lo que será su legado en materia plítica. En un ritual de mucho, muchisimo 

tiempo, el gobernante que ha dado vida a proyectos vitales para la entidad, da paso al que finalmente aterriza en el asunto 

político y del poder. Un escenario digno de un análisis riguroso. El que manda, manda. (Redacción, página 03) 

La Crónica de Hoy-La Esquina… 

Rumores son los que corren por algunas secretarías estatales respecto a planes para despedir a los trabajadores, ya que en 

las indicaciones del gobernador Francisco Olvera no cabe la posibilidad, al menos no este año, según declara en exclusiva a 
Crónica el titular de Finanzas del gobierno estatal, Aunard de la Rocha, quien sí confirma que lo que existe es un cambio en 

las estrategias para mejorar las labores en dependencias, mediante la identificación de quienes acuden o no a laborar.  
(Redacción, primera plana) 

La Crónica de Hoy-Arriba:  

 
Arriba-: Ismael G. Tapia. El legislador por el IV Distrito y presidente de la Comisión de la Niñez, la Juventud, el Deporte y 

la Familia ha estado muy pendiente de los tópicos que atañen a este sector, de ahí que no sólo asiste a eventos, pugna por la 
inclusión de nuevas políticas públicas que abonen a la consolidación de un mejor futuro para los hidalguenses. 

 

Abajo-: Antonio Chávez. Aunque por afinidad partidista el presidente de la Comisión de Medio Ambiente debería ser quien 
lleve la batuta en este rubro, lo cierto es que el papel de Chávez Barraza se queda corto. De este modo el diputado por 

representación proporcional es uno de los perfiles que simplemente parece ocupar un espacio en el Congreso ya que de su 
trabajo es poco o nada rescatable. (Redacción, página 02) 
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La Crónica de Hoy-Grillerías: 

 

PERMISOS 
Los ex policías municipales de Pachuca que fueron detenidos hace más de cuatro años y sujetos a proceso por 

presuntos vínculos con el narcotráfico, sostienen reuniones con autoridades locales y estatales para definir, 
entre otras cosas, el pago de sus salarios caídos. En la reunión de este martes con el ayuntamiento de 

Pachuca, a unos 150 ex oficiales de policía les propusieron para cubrir parte del adeudo la entrega de permisos 

para establecer pequeños negocios. La media es analizada y hay opiniones a favor y en contra, pero la buena noticia es 
que a estas personas y sus familias se les brinda apoyo luego de más de cuatro años recluidos en una prisión. 

 
PAREJO 

La Universidad Autónoma de Hidalgo simplemente no dejó paso a las especulaciones y el martes puso en 

marcha un operativo para vacunar a todos sus alumnos y maestros contra la influenza. Miles de vacunas fueron 
aplicadas por igual en las diferentes escuelas de la institución como medida preventiva ante el brote que afecta nuestro 

estado. 
 

PERIODO 
Al acercarse el fin de la gestión del presidente del Tribunal Superior de Justicia del estado, Valentín Echavarría, 

las opiniones convergen en que esta ha sido mucho más que productiva. De la misma forma las especulaciones 

sobre quién podría ocupar el cargo se avivan día a día y la lista de posibles la encabeza el reconocido estudioso Juan Manuel 
Menes. Faltan aún varios meses para que el proceso de designación comience, por lo que habrá otros nombres en la baraja 

de las posibilidades. (Redacción, página 02). 

P L A N O      N A C I O N A L 

El Universal- PRD propone mayor dosis de mariguana: El Partido de la Revolución Democrática (PRD) en la 

Asamblea Legislativa del Distrito Federal (ALDF) presentará —en dos semanas— una iniciativa que busca ampliar la cantidad 

de mariguana que una persona puede traer consigo para consumo individual sin que sea detenido o castigado, informó el 
diputado Vidal Llerenas Morales.  La Ley General de Salud establece en su artículo 479 que si una persona porta hasta 

cinco gramos de mariguana, la dosis se considerará para consumo personal y por ende, no habrá falta.  En contraste, la 
iniciativa (de reformas a la ley de salud local), que presentará Llerenas, pretende que quien lleve consigo hasta 35 gramos de 

mariguana quede exento de ser perseguido en la ciudad.  Además, se pretende crear un Comité de Disuasión, integrado por 
expertos en materia de salud, dependiente del Instituto para la Atención y Prevención de las Adicciones en la Ciudad de 

México (IAPA).  Este comité analizaría los casos de las personas a las que se les haya encontrado más de 35 gramos de 

mariguana para determinar si se trata de narcomenudeo.  ―En la ciudad, el tema de mariguana en un rango de 5 a 35 gramos 
tendría prioridad cero, es decir, sin persecución, que no vayan a un Ministerio Público, que no sean detenidos y puedan ir 

voluntariamente a un Comité de Disuasión donde se les dé información sobre los efectos del consumo de mariguana. Así 
reduciríamos los efectos en la salud‖, explicó el perredista.  Uno de los principales argumentos para impulsar esta iniciativa es 

determinar la persecución cero: ―Que el combate al narcomenudeo sea efectivo y contra quien lo organiza y trafica y no en 

contra de los consumidores‖.  La reglamentación del uso medicinal del cannabis es uno de los temas que aún está a discusión 
dentro de la bancada perredista, puntualizó Vidal Llerenas. Sin embargo, Manuel Granados Covarrubias (PRD), presidente 

de la Comisión de Gobierno de la ALDF, consideró necesaria la creación de dispensarios que suministren esta sustancia para 
uso terapéutico y de un sistema de información para la reduccción de daños entre los consumidores. ―Garantizar la efectiva 

despenalización del consumo de mariguana es el fin; los consumidores no son necesariamente adictos y no se les debe tratar 

como tal‖, dijo.  Con la iniciativa, consideró, se pretende ―asegurar que no vaya gente a la cárcel por posesión de mariguana 
si no hay elementos o cantidades que así lo requieran‖. La propuesta también contempla poner candados a la compra 

inhalables. 
 Legislación federal 

Vidal Llerenas informó que también preparan una iniciativa de reformas a la Ley General de Salud (que sería presentada ante 
la Cámara de Diputados o el Senado) para reclasificar a la mariguana (de estupefaciente a sustancia para uso medicinal): ―La 

intención es que las entidades federativas puedan legislar en la materia, que se puedan segmentar mercados, es decir, que la 

mariguana ya no sea percibida sólo como una droga‖, indicó.  
También a nivel federal se propondrá modificar la tabla en la que se especifica cuál es la dosis máxima que puede portar un 

consumidor y clarificar que las entidades federativas podrán llevar a cabo el control sanitario, el cultivo y distribución de 
cannabis para uso terapéutico, entre otros.  

Especialista opina 
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Catalina Pérez Correa, en el texto (Des) proporcionalidad y delitos contra la salud en México, del Centro de Investigación y 

Docencia Económicas (CIDE), considera que la cantidad de mariguana que puede portar un consumidor sin ser perseguido es 

tan baja que, de facto, implican la criminalización de los usuarios, a quienes ahora se les presume como narcomenudistas. 
(Geovana Royacelli, primera plana). 

La Jornada- Cunden en el país minibandas de plagiarios: Sales: La industria del secuestro desafortunadamente se 

convirtió en un tema que afecta a todas las clases sociales: obreros, estudiantes, comerciantes, etcétera, y cada vez más las 
bandas –ya no de una gran estructura como lo fueron las de Andrés Caletri y de Daniel Arizmendi, porque esas ya no existen–

, están integradas por jóvenes que en algunos casos no superan los 25 años de edad, afirmó Renato Sales Heredia, 
comisionado nacional antisecuestro, quien también reconoció que hay bandas en las que participan policías de todos los 

niveles. La estrategia, aseguró, tendrá que dar resultados lo más pronto posible para recuperar la confianza ciudadana y para 
disminuir la incidencia delictiva. Además de supervisar y capacitar a todos los grupos policiacos especializados en el tema, se 

creará un centro nacional desde el cual se controlen los inhibidores de señal telefónica en los penales, ya que, tanto en 

centros federales como locales, los aparatos se convirtieron en negocio de custodios. También se ha detectado que en 
cárceles estatales de mínima seguridad hay presos que salen durante las noches, dirigen plagios y regresan a pasar lista en 

las mañanas. 088, número teléfonico para reacción inmediata En entrevista con La Jornada, sostuvo que la puesta en marcha 
de un mecanismo nacional de alerta (el número teléfonico 088) se convertirá en el instrumento que active de manera 

inmediata a todas las autoridades, tanto para casos en los que una persona sea privada de su libertad y sus captores exijan 

rescate, como los secuestros virtuales y exprés. En los virtuales, puntualizó que una llamada de los familiares permitirá que 
de manera inmediata se localice a la víctima mediante sistemas de georreferenciación y se evite cualquier pago. ―Este es el 

mayor reto de mi vida profesional. El diagnóstico del que se parte permite inferir la gran cifra negra de casos que no se 
denuncian; los sitios donde se concentra la mayor parte de los delitos, y que suman 74 por ciento de lo que se conoce 

oficialmente en las procuradurías estatales y la General de la República. ―Hay que reconocer si la cifra de casos que se 
conozcan aumenta en un futuro, no es que se esté trabajando mal; no significará que subió el delito, estaremos visibilizando 

el problema. Eso es lo primero que tenemos que hacer: reconocer que hay un problema para poder enfrentarlo y recuperar la 

confianza de la ciudadanía en las autoridades. ―No se pueden mantener los incentivos perversos de ocultar tus cifras y te doy 
más dinero, y eso es lo que ha ocurrido. Hay entidades que prefieren no reconocer el aumento en el número de denuncias y 

sólo inician actas circunstanciadas para evitar que a la hora de la asignación de fondos se les brinden menos recursos. Hay 
corporaciones que han despedido a sus elementos por no acreditar la prueba de polígrafo, porque no tienen buen manejo de 

su estrés; o por el contrario, casos en los cuales se detecta que tienen vínculos con bandas criminales ¡y lo que hacen es 

despedirlo, en lugar de enviarlo a la cárcel!  
–Parece que el combate al secuestro es un tema que se atiende de manera cíclica, se crean unidades especializadas y se 

ponen en marcha estrategias, y luego las abandonan los gobiernos; así ocurrió en 2000 y en 2006. ¿Ahora qué va a ocurrir? 
–La idea de las unidades es muy buena y sobre todo con capacitación para sus elementos, pero se debe utilizar el dinero que 

se otorga para ellas en su equipamiento, porque luego hay casos en los que se compran vehículos como si fueran para las 

unidades, pero se los otorgan a algún subdirector, o en lugar de comprar un equipo geolocalizador que hace más falta, se 
compraron 20 patrullas. El dinero debe etiquetarse y los elementos sólo deben realizar las tareas para las que fueron 

entrenados. ¡Nada de que él también es bueno investigando robos! 
―En los lugares donde menos secuestros se cometen es porque hay buenas unidades antisecuestro. 

Las unidades y sus agentes deben estar perfectamente arropados, con protección social, buenos salarios y programas de 
capacitación adecuados, porque combaten el delito más lacerante para la sociedad. Se debe ser capaz de dotarlos de todos 

los elementos tecnológicos y no desaparecerlos cuando no haya secuestros. 

–¿Investigarán a aquellas corporaciones que reportan que en 95 por ciento de los secuestros que atendieron se liberó a la 
víctima, pero nunca se recuperó el monto del rescate? 

–Eso puede implicar mucha corrupción y que se esté fomentando, directa o indirectamente, el secuestro. Existe la posibilidad 
de que haya elementos involucrados. 

Lo que tenemos que hacer es liberar a las víctimas, recuperar el botín y continuar investigando hasta llevar a los delincuentes 

a la cárcel. 
–¿Hay muchos agentes de la policía involucrados? 

–No tenemos un gran número. Sabemos que hay policías de todos los órdenes y esferas involucrados. Pero no podemos dar 
un porcentaje. 

–¿Existen grandes bandas como en el año 2000? 
–Lo que tenemos son muchas banditas dispersas, algunas fruto del desmantelamiento de algunas grandes bandas del 

narcotráfico, como Los Zetas en Tamaulipas, o como Los caballeros templarios, que se dedican a extorsionar, robar comercios 

o cometen secuestros virtuales, y eso lo vamos a combatir con la localización georreferenciada. 
–La edad de los plagiarios... 
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–Ha disminuido muchísimo y sus edades fluctúan entre los 16 y los 15 años. 

–¿Se concentrará a los secuestradores en penales determinados? 

–Las cifras no están claras de cuántos están en un fuero u otro. No sabemos cuántos están sentenciados este año o en años 
anteriores. Eso no puede ser. No puede seguir así el tema, porque no se tienen registros de quiénes ya salieron, ni datos 

biométricos de los acusados ni tampoco hay registros eficientes de sus huellas, porque no fueron bien tomadas. (Gustavo 
Castillo García, primera plana). 

Excélsior- Peña Nieto a Fidel: Estamos comprometidos con la unidad en AL: En la reunión que el presidente Enrique Peña 

Nieto sostuvo con Fidel Castro, en La Habana, le habló al líder cubano de su decisión de ―reafirmar los lazos de 
fraternidad, de amistad que históricamente ha habido entre México y Cuba‖, y el interés de contribuir a que haya 

una mayor cohesión entre los países latinoamericanos. Los años turbulentos en la relación México-Cuba durante las 
administraciones panistas, y el regreso del PRI a Los Pinos, ―no fueron tema‖ del encuentro entre Peña Nieto y Fidel Castro, 

dijo el mandatario mexicano, en entrevista en el hangar presidencial, al regresar de La Habana. En cuanto a la impresión que 

le causó el líder cubano comentó: ―Está evidentemente en una edad avanzada, pero muy bien, muy lúcido‖, dijo. Es 
la primera vez que está en Cuba y la primera vez que tuvo ―la oportunidad de encontrarme con un personaje de la historia 

latinoamericana y de la historia de la humanidad en los años recientes‖. Peña Nieto narró a los medios que lo 
entrevistaron que le habló al líder cubano de que México está comprometido con la unidad entre los países latinoamericanos. 

Con ―lograr una mayor cohesión y unidad de toda la comunidad latinoamericana y del Caribe, CELAC, que es un instrumento 

que tiene mucho que dar en esta ruta‖. México, le dijo Peña Nieto a Castro, ―contribuirá para que realmente se siga 
construyendo lo que se ha anhelado y es, insisto, este sentido de mayor identidad, en el marco de una diversidad entre los 

países miembros‖ de la CELAC. Fue una conversación cordial, en la que Fidel recordó sus años en México, ―su experiencia en 
México y la relación con México, pero más referida a varios años atrás‖. Sobre la posibilidad de que se celebre una reunión 

similar en el futuro, Peña Nieto dijo que seguramente ―en esta ruta‖ de acercamiento con Cuba y Latinoamérica se dará 
otra reunión como ésta. (Georgina Olson, enviada / Fotos: Presidencia, página web). 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   N A C I O N A L E S 

Milenio-El asalto a la razón… 

Cárdena o AMLO a la cabeza: La enfermiza propensión que la dirigencia del PRD tiene al castigo en sus recurrentes ruegos 
a Andrés Manuel López Obrador para que la pele es una variante del Anque mi pegue, yo lo quero. El más reciente llamado lo 
hizo antier el coordinador de la bancada en el Senado, Miguel Barbosa, a quien pareciera que nadie le informó que AMLO, 

aun para patalear en amplio frente contra la reforma energética, había ya reiterado que con los líderes perredistas nada 

quiere. Distinto es el criterio del fundador del partido, Cuauhtémoc Cárdenas, quien jamás les ha faltado el respeto a Los 
Chuchos y éstos, a su vez, le han correspondido siempre y lo asumen como cabeza de la izquierda en las acciones de 

resistencia. Cárdenas y la maestra Ifigenia Martínez enviaron antier una carta a López Obrador para invitarlo a la marcha de 
PRD, PT y Movimiento Ciudadano programada para mañana: ―Sinceramente, esperamos contar con su presencia‖, le dicen 

(La Patria es primero) ―más allá de nuestras diferencias...‖. AMLO no tiene opción: es Cárdenas ahora quien lo llama. (Carlos 

Marín, primera plana) 

Milenio-La Historia en Breve…  

Pese a nuestro Presidente, te sigo amando, Yoani: Lunes, martes, miércoles intentamos hablar por teléfono con ella 
para que nos contara desde La Habana la otra parte de la historia. Para no quedarnos solo con la propaganda que la 

dictadura de los hermanos Castro montó para los 32 mandatarios que asistieron a la Cumbre de la Celac. Entre ellos, el 
mexicano Enrique Peña Nieto. Pero fue imposible hablar con Yoani Sánchez, la célebre bloguera cubana que desde hace seis 

años reta a la dictadura con unas computadoras destartaladas. Las dos veces que hicimos contacto, la llamada se cayó 

enseguida. Es parte de la limpieza humana para la Cumbre, publicó Yoani en su blog: ―Las llamadas de los teléfonos celulares 
se pierden en la nada, los mensajes de texto no alcanzan su destino, los nerviosos sonidos de ocupado responden al intentar 

comunicar con un activista‖. Ha empezado la Cumbre de la Celac, escribió más adelante. ―Detenciones, amenazas y arrestos 
domiciliarios (…) Hay alfombras rojas, pisos pulidos, helechos arborescentes en el Palacio de la Revolución, brindis, foto de 

familia, tráfico desviado, policías cada 100 metros, guardaespaldas, prensa acreditada, discursos de apertura, gente 
advertida, calabozos repletos, amigos en paradero desconocido‖. Concluyó así: ―Todo pasa, cada presidente y cada canciller 

vuelven a su país‖. Pudo agregar: no sin antes tomarse una foto con sonrisa de huésped agradecido con Raúl Castro. Y: 

ningún mandatario quiere ver, escuchar a las yoanis. Ánimo, Yoani. Desde aquí repito lo que publiqué el 13 de marzo: voy a 
ver si existe un pin con un corazón rojo y tu nombre para ponérmelo en la solapa; un pin que diga: ―Te amo, Yoani‖. (Ciro 

Gómez Leyva, página 02) 

http://www.excelsior.com.mx/nacional/2014/01/30/941120
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Milenio-En Privado…  

Plan antisecuestro, una ausencia: El secretario Miguel Ángel Osorio Chong presentó la estrategia antisecuestro del 

gobierno federal en la que por primera vez están involucrados los gobernadores y luchadores sociales, víctimas de ese delito 
del calibre de María Elena Morera, Isabel Miranda de Wallace y Alejandro Martí, con Gobernación, Defensa y Marina, la 

Comisión Nacional de Seguridad y la Procuraduría General de la República. Como coordinador nacional antisecuestro, Osorio 
Chong designó al también subprocurador de la PGR Renato Sales. Esta será la cuarta estrategia federal contra el secuestro, 

permanentemente al alza, lo que retrata la insuficiencia, por no decir fracaso, de acuerdo con las cifras, de las anteriores que 

se desarrollaron en los gobiernos de Ernesto Zedillo, Vicente Fox y Felipe Calderón. A mí me parece muy bien que el Estado 
mexicano responda en bloque a una de las principales demandas de los mexicanos, el combate a la inseguridad, en la 

vertiente del secuestro, el delito que más lastima y deja secuestrados para siempre a víctimas y familias. Pero en dicha 
estrategia veo una ausencia: el Poder Judicial, sin el que todo esfuerzo será insuficiente e ineficaz. Y me refiero a uno de los 

casos más emblemáticos: el de Silvia Vargas Escalera, secuestrada el 10 de septiembre de 2007, su cadáver fue identificado 
el 12 de diciembre de 2008. Hoy, 30 de enero de 2014, a más de siete años de distancia y encarcelados sus secuestradores y 

asesinos, no se les ha dictado una sola sentencia por este caso, lo que habla de la impunidad procesal, de la impunidad legal, 

que favorece a los delincuentes. Por eso, mientras no se involucre y comprometa el Poder Judicial en la lucha contra el 
secuestro, el combate será insuficiente, los victimarios seguirán teniendo más garantías y protección que las víctimas y la 

lucha será insuficiente. Por eso, en esta estrategia, es indispensable el compromiso judicial que a veces aparece como ajeno, 
distante, desde su torre de marfil. 

RETALES 

1. PREFERENCIAS. El presidente Peña Nieto enviará el sábado al Congreso como iniciativas preferentes las leyes 
secundarias de telecomunicaciones y transparencia. La energética irá por la libre, pero convencido de que la sacará para 

marzo; 
2. DINERO. La Auditoría Superior de la Federación y la Secretaría de la Función Pública han abierto sendas investigaciones 

en la Línea 12 del Metro, que fue una inversión total de 24 mil millones de pesos, de los que revisan ocho mil aportados por 
el gobierno federal; y 

3. PLENARIAS. Emilio Gamboa se llevó a sus senadores a Mérida, su tierra, donde uno de los invitados a la plenaria será 

Jorge Carlos Ramírez Marín, Sedatu, y aspirante a gobernador de Yucatán.  (Joaquín López Dóriga, página 02) 

Milenio-Trascendió… 

:Que mañana, tras su regreso de Cuba, Enrique Peña Nieto promulgará, en un acto en el Palacio Nacional, la reforma 
político-electoral. 

Y ahí aprovechará el Presidente para presentar sus propuestas de iniciativas de leyes secundarias en la materia. 

:Que, por cierto, el anuncio presidencial tendrá como prólogo la plenaria de los senadores del PRI, que inicia hoy en Mérida y 
que ha generado gran expectación por la convocatoria lograda por su coordinador, Emilio Gamboa. 

Y es que ahí participarán los secretarios que tienen a su cargo las leyes secundarias de las reformas estructurales aprobadas 
en 2013: Gerardo Ruiz Esparza en telecomunicaciones, Miguel Osorio Chong en la político-electoral, Pedro Joaquín 

Coldwell en la energética, Luis Videgaray en la hacendaria-financiera y Jesús Murillo Karam en los cambios al código 
penal y la ley de víctimas. 

:Que viene un nuevo encontronazo entre maderistas y calderonistas en el Palacio de San Lázaro. 

 El coordinador de los diputados del PAN, Luis Alberto Villarreal, ya decidió mantener como presidente de la Mesa Directiva 
a Ricardo Anaya todo el año legislativo, y los calderonistas quieren que ocupe el cargo José González Morfín, lo que 

supuestamente había sido confirmado en su plenaria de Puerto Vallarta, Jalisco. 

:Que, en breve, el Infonavit, que dirige Alejandro Murat, dará una de las más importantes noticias para el sector vivienda y 

para los trabajadores que aportan a ese fondo. 

 Está todo listo para que se incremente de manera muy, pero muy significativa, el monto de sus créditos para que no solo 

sean dirigidos a las construcciones de interés social, sino a las de nivel medio. El único paso que falta es que su consejo de 
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administración cumpla el trámite y lo apruebe para que se aplique a partir de este año. 

:Que el que no da una ni estando en confianza es el alcalde de Acapulco, Luis Walton. 

En la inauguración de la reunión plenaria de la fracción del PRD en la Cámara de Diputados, a la que acudieron el gobernador 

de Guerrero, Ángel Aguirre, y el titular del GDF, Miguel Ángel Mancera, agradeció la presencia en el puerto de los 
legisladores del ―Partido Revolucionario Democrático‖, lo que generó las rechiflas y hasta denuestos de parte de los 

perredistas.  (Redacción, página 02) 

Criterio-Jaque Mate… 

 

Desiguales o pobres: ¿En qué se parecen el presidente de Estados Unidos, Barack Obama, y el presidente de Cuba, Raúl 
Castro? Los dos hablaron esta semana a favor de un combate contra la desigualdad. En su informe de gobierno del 28 de 

enero Obama amenazó al Congreso con tomar medidas unilaterales, que no requieran aprobación legislativa, para promover 
una mayor igualdad. Habló en particular de cobrar nuevos impuestos a las empresas y a los ricos para fortalecer los 

programas sociales y de elevar el sueldo mínimo, que actualmente se encuentra en 7.75 dólares, que equivalen a 14 mil 500 

dólares al año (unos 16 mil pesos mexicanos al mes a 12 pagos por año). Raúl Castro dijo en la Cumbre de la Comunidad de 
Estados Latinoamericanos y Caribeños (CELAC) que la riqueza natural de Latinoamérica "debe convertirse en el motor para la 

eliminación de las desigualdades". No habló, sin embargo, de la pobreza en su país sino de las desigualdades del resto de 
Latinoamérica. El salario mínimo en Cuba es de 244 pesos cubanos o 10 dólares estadunidenses que equivalen 

aproximadamente a 135 pesos al mes. Tanto Obama como Castro partieron de la misma base ideológica que equipara 
pobreza y desigualdad. Sin embargo, no son la misma cosa. La pobreza, particularmente la extrema, es un problema de 

justicia social: es inaceptable que una sociedad que pueda evitarlo permita que un niño tenga hambre. La desigualdad, en 

cambio, es un problema de envidia: quizá uno puede sentir rencor ante la riqueza acumulada por alguna persona, pero, en 
una economía que no es de suma cero, la riqueza de unos no significa la pobreza de otros. La acumulación de riqueza de 

algunos, de hecho, tiende a subir el nivel de vida de los demás. China es el ejemplo más evidente de la diferencia entre 
desigualdad y pobreza. La China comunista de Mao Zedong era más igualitaria que el país capitalista de hoy. Pero era 

también mucho más pobre. Entre 1958 y 1961 murieron de hambre entre 15 y 45 millones de chinos. China era más pobre 

que los países de África. En 1981 dos terceras partes de los chinos vivían con un ingreso menor a un dólar al día, mientras 
que en África solamente 40 por ciento sobrevivía en este nivel (Martin Ravallion/Banco Mundial, econ.worldbank.org). Las 

reformas económicas de Deng Xiaoping establecieron un sistema en buena medida capitalista, que fue continuado por sus 
sucesores. Esto creó un país mucho más desigual. Hoy hay muchos millonarios en China, los cuales seguramente habrían sido 

ejecutados por el pecado de tener dinero en los tiempos de Mao, pero sólo 10 por ciento de los chinos vive debajo de la cifra 
de un dólar al día ajustada por inflación (Ibid). El capitalismo crea desigualdad, pero ha rescatado a cerca de mil millones de 

chinos de la miseria. Es el mayor triunfo en el combate contra la pobreza en la historia de la humanidad. Como el presidente 

de México, Enrique Peña Nieto, ha recurrido a la demagogia de Castro y Obama al señalar que la desigualdad es el enemigo a 
vencer, quizá haya que recordarle la experiencia china. Castigar a los ricos o a las clases medias con más impuestos no 

beneficiará a los más pobres (aunque sí a políticos y burócratas); de hecho, puede hacerlos más pobres al reducir el ahorro y 
la inversión. Los pocos países que han logrado escapar a la pobreza, como China, Singapur, Taiwán, Corea del sur o Chile, no 

lo consiguieron con programas de caridad sino con estrategias para promover la inversión y crear empleos. El problema es 

que estas políticas no generan gratitud a los políticos. La verdadera preocupación de quienes hoy dicen preocuparse por la 
desigualdad no son los pobres sino los votos. 

Costoso sueño 
El presidente Peña Nieto pudo cumplir ayer su sueño de encontrarse personalmente con Fidel Castro. A los mexicanos nos 

costó 340 millones de dólares, 70 por ciento que México le condonó a Cuba de una deuda de 487 millones de dólares.Con 

razón Raúl Castro ha festejado el retorno del PRI a Los Pinos. (Sergio Sarmiento, página 17) 

Excélsior-Juegos de poder… 

La propuesta de la Cuba comunista para desarrollarnos: ―Cuba convoca a construir modelo propio para AL‖ en 
referencia a América Latina. La curiosidad me picó: ¿Cuál modelo? El artículo resumía el discurso del presidente cubano, Raúl 

Castro, en la inauguración de la reunión de la Comunidad de Estados Latinoamericanos y Caribeños (Celac) a la que asistió el 
presidente Peña. Fui a leer el discurso completo. ¿Qué tenía que decir uno de los pocos líderes comunistas que todavía 

sobreviven del modelo de desarrollo económico a seguir en Latinoamérica, incluyendo a México? La cumbre de la Celac en La 
Habana la dedicaron al tema de ―la lucha contra la pobreza, el hambre y la desigualdad‖. Está bien: es un tema importante y 

natural para la izquierda. Como suele ser el caso con la izquierda, su diagnóstico es correcto, contundente y apabullante. Así 
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lo dijo Castro: ―En la América Latina y el Caribe la tasa de pobreza alcanzó en 2012, como mínimo,  28.2% de la población, o 

sea, 164 millones de personas, y la de indigencia o pobreza extrema, 11.3%, lo que equivale a 66 millones de habitantes de 

la región. Pero lo más preocupante es la pobreza infantil, que afecta a 70.5 millones de niños, niñas y adolescentes, de ellos 
23.3 millones en pobreza extrema. ―El 10% más rico de la población latinoamericana recibe 32% de los ingresos totales, 

mientras que el 40% más pobre recibe sólo 15%‖. A continuación, Castro delineó los objetivos: ―Los pueblos de América 
Latina y el Caribe demandan y requieren una mejor distribución de las riquezas y los ingresos, el acceso universal y gratuito a 

una educación de calidad, el pleno empleo, mejores salarios, la erradicación del analfabetismo, el establecimiento de una 

verdadera seguridad alimentaria, sistemas de salud para la totalidad de la población, derecho a una vivienda digna, al agua 
potable y al saneamiento‖. Correcto, de nuevo. Nada que objetar. Y hay condiciones para lograrlo: ―La región cuenta con un 

porcentaje apreciable de las reservas minerales no renovables más importantes, con un tercio de las reservas de agua dulce, 
12% del área cultivable, el mayor potencial mundial en la producción de alimentos y 21% de los bosques naturales‖. Muy 

bien. ¿Cómo le hacemos? ―Esa riqueza debe convertirse en el motor para la eliminación de las desigualdades. Nuestro 
imperativo y desafío es ser capaces de transformar ese capital natural en capital humano, infraestructura económica y 

diversificación de la base productiva y exportadora, de tal forma que contribuya de manera decisiva a un verdadero proceso 

de desarrollo‖. Otra vez el líder comunista está en lo correcto. La pregunta es cómo hacemos dicha transformación.De 
acuerdo con Castro: ―Debemos ejercer plenamente la soberanía sobre nuestros recursos naturales y plantearnos políticas 

adecuadas en las relaciones con la inversión extranjera y con las empresas transnacionales que operan en los países que 
componen la Celac. Son innegables los beneficios de la inversión extranjera directa para las economías de la región y de las 

inyecciones de capital de las empresas transnacionales que operan en ella, pero olvidamos que el crecimiento desmedido de 

las utilidades que obtienen, 5.5 veces en los últimos nueve años, afecta su impacto positivo sobre la balanza de pagos de 
nuestros países‖. Acepta la inversión privada, pero la considera codiciosa. Pues sí: así es el capitalismo: cuando un 

empresario puede ganar más, lo hace. Pero aquí, en lugar de hablar de cómo limitar rentas monopólicas, tener un sistema 
fiscal que redistribuya el ingreso o un Estado que otorgue mejor oportunidades a los pobres, Castro se atora y recurre a la 

demagogia simplista: ―Debemos establecer un nuevo paradigma de cooperación regional e internacional. En el marco de la 
Celac tenemos la posibilidad de construir un modelo propio adaptado a nuestras realidades, basado en los principios del 

beneficio común y la solidaridad, que tome en cuenta las mejores experiencias desarrolladas en los últimos años por los 

países de la región y por las organizaciones latinoamericanas y caribeñas de integración‖. Pura retórica sin nada en concreto. 
Y ese suele ser el problema de la izquierda en la región: buenos diagnósticos, objetivos loables, pero sin propuestas 

aterrizadas de cómo lograrlos. Por cierto, el presidente Peña debió haber compartido una propuesta que sí ha funcionado 
para generar desarrollo en un país de la región: el Tratado de Libre Comercio de América del Norte. No lo hizo, quizá, porque 

la palabrita ―libre‖ como que no cae muy bien en La Habana.(Leo Zuckermann, página web)  

El Universal-Bajo Reserva… 

Vacunan a diputados contra H1N1 

POR AQUELLO de las tristes dudas y ante la versión de que empleados de San Lázaro fueron contagiados de influenza A 

H1N1, el secretario de Salud del Distrito Federal, Armando Ahued, instaló un módulo de vacunación en el Palacio Legislativo 
de San Lázaro. ¿Qué ocurrió para tomar la medida?, se preguntará usted. En la Cámara de Diputados creció la especie de que 

algunos servidores públicos se reportaron enfermos, así que —como en el inmueble circulan a diario unas cinco mil personas, 

amén de los 500 legisladores— se tomó la decisión de colocar el centro para la aplicación de la vacuna, nos dicen. Algunos 
empleados salieron de inmediato por su dosis, al igual que los diputados priístas Raymundo King de la Rosa y Socorro 

Quintana, así como el panista Juan Pablo Adame. La afluencia de personas aumentará en el inmueble, a partir del primero de 
febrero, con el arranque del periodo ordinario de sesiones. 

MUY PREPARADOS en asuntos de cabildeo, y con los argumentos legales, representantes de 171 diputados del PAN, PRD, PT 
y MC acuden mañana a las instalaciones de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, que encabeza el ministro Juan Silva 

Meza, para solicitar audiencias con los señores ministros para tratar el asunto de la controversia constitucional por la reforma 
fiscal, presentada por el Ejecutivo federal y aprobada por el Congreso de la Unión el año pasado. En una acción paralela, 

grandes empresas atacan por el lado de los amparos. El caso va a estar de lo más calientito en el máximo tribunal en 2014, 

nos anticipan. 

Y, SOBRE el mismo tema, los diputados panistas están que no los calienta ni el sol, porque la Suprema Corte de Justicia 
nombró al ministro Sergio Valls como ponente en la controversia constitucional para echar abajo los nuevos impuestos del 

2014. El equipo del coordinador parlamentario azul, Luis Alberto Villarreal, ve a don Sergio con cierta cercanía a los gobiernos 
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priístas; de hecho le han documentado su paso por dependencias como la Secretaría de Comunicaciones, el IMSS e Infonavit. 

Los panistas que acudirán este viernes a la Corte llevan la encomienda de solicitar el cambio de ministro, nos anticipan. 

APENAS VUELVA de La Habana, el presidente Enrique Peña Nieto pondrá manos a la obra para la promulgación de la reforma 

en transparencia y la político-electoral. El evento está programado para el viernes y, a partir de la firma, comenzará la cuenta 
regresiva para el Instituto Federal Electoral y el nacimiento del Instituto Nacional Electoral, que deberá cobrar forma con el 

nombramiento de 11 consejeros y la aprobación en el Congreso de las legislaciones reglamentarias. ¿Los diputados federales 

cumplirán con los plazos acordados para el nuevo periodo ordinario de sesiones? 

COMO PREGUNTARA el ex candidato presidencial de las izquierdas: ―¿Quién pompó?‖. El jefe delegacional en Miguel Hidalgo, 
el perredista Víctor Hugo Romo, tiene propaganda en distintas colonias del DF, incluso fuera de su demarcación, con motivo 

de su informe de labores. Don Víctor Hugo aparece en espectaculares, pendones y hasta en los cajones del valet parking bajo 

el lema ―¡Tú pagas, tú mandas!‖. Ante la aparición del delegado y otros políticos locales con mucha propaganda, el Instituto 
Electoral del Distrito Federal alista un pronunciamiento que ponga freno a tanta publicidad, nos dicen. ¿Quién paga, señores 

perredistas? (Redacción, página 02) 

Reforma-Templo Mayor… 

SIN HACER mucho ruido, elementos del SAT -apoyados por cuerpos de seguridad federales- cayeron por sorpresa en las 
aduanas de Reynosa y Matamoros. 

EL OPERATIVO recuerda al que hace poco llevaron a cabo el propio fisco junto con la Marina y la Policía Federal en el puerto 
michoacano de Lázaro Cárdenas. 

HASTA DONDE se sabe, la gente del SAT, que comanda Aristóteles Núñez, llegó a revisar papel por papel en busca de 

cualquier anomalía en el cruce de mercancías en la frontera. 

LOS ENTERADOS afirman que la sorpresiva revisión de las aduanas tamaulipecas sería el primer paso del gobierno federal 

para irle metiendo mano a las operaciones sospechosas. 

Y QUE, al igual que en la tierra de Fausto Vallejo, una vez controlado el asunto aduanero, se buscaría tratar de poner orden 

en el Tamaulipas de Egidio Torre. A ver si es cierto. 

LA ALEGRÍA del ombudsman Raúl Plascencia, en la presentación de su informe de labores 2013, se vio opacada por el aluvión 

de críticas que le soltó el diputado Ricardo Mejía. 

EL VICECOORDINADOR de Movimiento Ciudadano puso en duda su ética, profesionalismo e imparcialidad al plantearle varias 
dudas sobre su desempeño, como el hecho de que tardara ¡40 meses! en emitir una recomendación por la masacre de 

migrantes en San Fernando, Tamaulipas. 

A VER si el titular de la CNDH se anima a responderle. 

MUCHO se esforzó el gobierno mexicano en lograr el encuentro y, al final, lo obtuvo. 

CON LA ENTREVISTA de una hora que sostuvieron Enrique Peña Nieto y Fidel Castro se le da vuelta a la página en la relación 
entre México y Cuba luego del distanciamiento durante los gobiernos panistas. 

DE LA fría relación hacia un régimen que no es democrático, se pasa ahora a la cálida reanudación de relaciones… sin 
importar la naturaleza dictatorial del régimen, ni las relaciones con la oposición cubana. 

ES DECIR, México regresa a las épocas de la paradoja de tener política exterior de izquierda y política interior neoliberal. 

¡Azúcar! 

AUNQUE parezca que está muy lejos, Argentina está cerca para quien quiera aprender las consecuencias de andar manejando 



 
 
 
 

 
 
 
 
 
 

 

SÍNTESIS INFORMATIVA 
 

20 de 20 

2200  

la economía con criterios políticos. 

Y ES QUE ya está pasando la factura el populismo de Cristina Kirchner que la llevó a subsidiar ¡hasta el futbol! 

EN ESTOS días, aquel país vive un tango cambiario, precisamente, por jugar a controlar a capricho las variables económicas. 

LOS DÓLARES escasean en Argentina debido a que, desde 2011, Kirchner y sus muchachos impusieron un control cambiario 

que ubicaba al peso argentino hasta 40 por ciento arriba de su valor real. 

TODO EL MUNDO sabía que el tipo de cambio oficial nada tenía que ver con lo que pasaba en las calles. 

ESO PROVOCÓ el surgimiento de un mercado negro que fue creciendo hasta reventar y poner, oootra vez, al sistema 

económico de ese país en jaque. 

LA HISTORIA viene mucho a cuento ahora que en México se habla de bajar mágicamente tarifas de insumos básicos como el 

gas, la luz o la gasolina. ¿O vos qué pensás, che? (Redacción, página 10) 
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